

# 日中友好新聞

## 府連通信

2014年8月号  
 日本中国友好協会大阪府連合会  
 〒530-0012  
 大阪市北区  
 芝田2-3-19  
 東洋ビル本館207  
 TEL06-6372-8131  
 050-3413-6491  
 FAX06-6372-8132  
 郵便振替口座  
 00970-5-8978  
 E-mail:jcfa@j  
 t8.so-net.ne.jp  
 ホームページ  
 http://www005.u  
 pj.so-net.ne.jp  
 /jcfaosaka/

### 太極拳教室開講100期記念

#### みんなで創ろう楽しい文化祭・作品展

1977年に始まった日中友好協会大阪府連合会の太極拳・中国語教室がともに開講100期を迎えました。普及37周年を記念して七月二十七日、北区民センターで「みんなで創ろう楽しい文化祭・作品展」が開催されました。

しかし、尖閣問題など市民の中に親近感が冷えてきている。太極拳を通じて相手を理解する心を持ち、将来にわたって平和を築きたいと開会のあいさつがありました。

水彩画、日本画、水引作品、写真など多彩な展示がありました。参加者から「作品展よかった」、「詩吟、サキソホンはとてよかった」、「寸劇楽しく笑えました」。

オープニングは小部修さんの「尺八とサクスの演奏です。太極拳・剣・扇などの表演と、南岡老師の表演は素晴らしい。恒ことのできない本物の武術、恒

国から文化・文明を取り入れてきた長い歴史があつたが、明治以降の不幸な時代から、日中国交回復で良い関係が続いてきた

京玉すだれ」二胡の演奏や詩吟、感想がありました。参加者は130名を超えました。



みんなで24式フィナーレ



太極拳平和劇「桃太郎」



全体種目48式太極拳



京都府連「南京玉すだれ」



作品展に出品された水引作品

## 中国問題特別講演会

### 大西広慶大教授が問題提起

大西広慶大教授は、国有企業の問題、農業と土地問題などが語られていない。特別講演会は、協会で中国問題懇談会」での山本恒人府連副会長との対談「中国経済をどうみるか」の内容を含めて問題提起をしていただきます。

季刊中国秋季号掲載の対談は「中国の経済成長方式と経済格差とその」

大西広慶大教授  
 慶應義塾大学経済学部教授  
 テーマ「中国問題」と日中関係について考える」  
 八月二十九日  
 一八時一五分開会  
 大阪社会福祉指導センター研修室  
 (地下鉄谷町線「谷町六丁目」出口から南へ五分) 講演会参加ご希望の方はご連絡ください。

### 東大阪支部総会開き新体制整う

東大阪支部は、四月の交流会に引き続き七月二十日支部総会を開催しました。

最初に、七月十三日の府連大会で新しく副会長に就任された小林徳子顧問に最近の情勢と決意および意気込みをお話ししていただき、総会がはじまりました。

(二面に就任あいさつを掲載) 続いて、十三年度活動報告、十四年度活動方針案、予算案・役員案が支

部長から提案され、活発な討議のあと原案どおり採択されました。新任役員では、熊原元直氏が事務局長(会計担当)として就任されました。

最後に廣原支部長が5月7日(19日)のベトナムと中国旅行を映像を使って説明・解説を加えての報告を行いました。(H)



日本中国友好協会 東大阪支部 総会

### 小林徳子さん 府連大会で副会長に選出

## 日本と中国との悠久の平和を願う

八四歳の高齢で人生の終焉を 皆さまの真剣な姿を見聞し、日 迎えようとしている私が、皆さ 中関係は文化を通じても健在で まのお役に立てるかどうか不安 あり、ますます発展すると確信 ですが、日中友好への信念はま します。

私は戦時中、中国での日本軍 の数々の蛮行、三光作戦や従軍 慰安婦強制連行など直接見てき ました。この歴史の事実を率直 に認め、どんな困難があっても 平和的外交で解決できると信じています。



先日北区民ホールでの文化祭 団的自衛権行使を容認する暴挙 にて、六九年間憲法九条によっ て守られてきた平和な日本を、 日中間の緊張が高まるなか、集 いたつぎよに戦争する国へとつき 進もうとしています。絶対に許 すわけにはいきません。 日本は中国との悠久の平和を

保たなければ、かつての戦争で 犠牲になった2000万人の中 国を初めとするアジアの人々、 310万人の日本国民の魂がう かばれません。

今、安部首相は領土問題など、 日中友好運動はこれからが正 念場です。平和を守り憲法九条 を守り、日中友好の絆をもっと 深め広げていくことがのぞまれ ます。ともにがんばりましょう。

## 府連大会での発言を紹介します

### 堺・浅田勝美さん

#### 堺支部の再開と取り組み状況

「会員になって1年、日中友 好新聞は素晴らしい、格調高 く学ぶことも多いです。ある 軍人さんたちが何年もかかっ て編集した「残してきた風景」 を読んで衝撃を受け100冊 以上普及しています。これか ら堺の方で大いに広げて、楽 しみながら次の世代につなげ ていきます。」

### 西脇義彦さん

#### 中国研究会に参加して

「文革の頃、学生時代の会 員です。社会人になって自然 に離れていて再入会です。山 本さんから研究会に誘われ、

### 大阪西支部・坂本浩さん

「1946年7月、6日間 かかって中国コ口島から博多 港に帰ってきた。牡丹江にソ

も新鮮な感覚で学習出来まし いのではと思っています。」

### 古屋朋子さん

#### 最近入会しました

「大極拳は気功的なものを と思い始めました。それが武 術でもあるということに興味 ができきました。中国語は

相手に日本語ですが時々わか らないことがあり、中国語を

始め、最近入会しました。発 音に関する講座があってもい いのではと思っています。」

大阪府連合会第60回大会に 府立高等学校教職員組合・執行

メッセージを寄せていただきま 委員長、日本中国友好協会・志

した。ありがとうございます。 摩毅会長長尾光之、愛知県連合

中華人民共和国・劉毅仁駐大阪 会・石川賢作会長、京都府連合

総領事、日本共産党たつみコー 会、滋賀県支部・金城明支部長

タロー参議院議員、日本共産党 来賓あいさつをつけました。

大阪府委員会・清水ただし副委 員長、大阪府歯科保険医協会・ 日本ユーラシア協会

小澤力理事長、大阪民主医療機 片山 ふえ 副会長

関連合会・向井明彦会長、大阪 前田 清 会長

## 長野県阿智村に満蒙開拓平和記念館 映画「望郷の鐘」クランクイン

戦前日本が中国を侵略し、 の三ヶ月前に、阿智村から開 現地の方の土地・家屋を奪い、 拓団に行かれた方がいました。 そこへ二八万人の日本農民を お寺の住職で学校の先生であつ 移住させたことがあつた。そ た山本慈照さんは家族四人で れがいわゆる満蒙開拓民とい 満州に渡りましたが、ソ連軍 われ、十三年余しかなかった の参戦でシベリア送りとなり 満州国の崩壊過程で八万人余 ました。二年後に帰国して家 が亡くなった。生き残った子 族は亡くなったと聞きました 供を残留孤児、生きるため現 が、四歳で別れ四〇歳になっ 地に残った女性を残留婦人と た娘と再会を果たされました。 呼んでいる。

歴史の事実を後世に その後、残っている孤 残し伝えるため、日本 児のため奔走され残留 一番沢山の開拓団を 孤児の父とよばれるよ 送り出し、一番多くの うになりました。その 犠牲者を出した長野県 山本さんを主人公にし た映画「望郷の鐘」が 阿智村に、昨年四月満 現在撮影中です。十二 蒙開拓平和記念館が完 月十三日クレオ大阪で 成、先日友人と見学に 上映されます。ひとり 行ってきました。 でもおおくの方のご鑑 賞をお願いします。(H)



昭和20年5月1日に滿州に向かう開拓団 何故、敗戦まじりに行ったのか？...